



NO.456 H30.1.4 山田町第一保育所

## 「あけましておめでとうございます」

「皆さんお揃いで、良い年をお迎えになったこととお喜び申し上げます」

今年は犬年。戊戌（つちのえいぬ）は草木が成熟していることを意味する戌（つちのえ）と草木が枯れることを意味する戌（いぬ）の組み合わせですが、落葉樹が赤く染まって散ったあとは土壌の養分となり万物の再生を助けるとの意義があり、戌戌には新しい生命誕生への期待が大きく膨らみます。昔から妊娠5ヶ月目の戌の日には神社・仏閣に詣で母子ともに健やかであるよう安産祈願のご祈祷を受けて参りました。目には見えない小さい命をも大切にする日本人の心の優しさの表れですよ。産まれる前からこのように大切に育てられてきた子どもの命。世の中にはこんな可愛い子の命を絶ってしまう理不尽な親の報道が後を絶ちません。どうしてそこまで・・・と悲しくなります。

年長組さんはあと3ヶ月すると、ランドセルを背負って新一年生となります。ひよこ組の子達もヨチヨチとあんよを初め、抱っこをせがみます。一人ひとりの成長が良くみてとれる時期を迎えています。焦らなくてもいいです。一步一步、一つ一つ確認をしながら成長を確かめて参りましょう。みんな一斉でなくていい、一人ひとり違っていい。一つ一つのつぼみが開こうとしています。無理に開けないで待つてあげることも大事です。そしてできたらみんなで誉めてあげましょう。心地良い言葉は心を暖かくしてくれます。0歳の子供でも言葉の聞き分けはできます。大きい子より敏感かもしれません。「バカ」と言われたら、自分はバカなんだと思っで育ちます。「ノロマ」と言われても「このやろう」と言われても自分はそうなんだと思ひ込みます。美しい、言葉、優しい言葉で接したいものと思ひます。戊戌（つちえのいぬ）の年が皆様にとって幸多かれとお祈り申し上げます。

追伸 ひよこ組の山本里奈保育士が12月31日を以って退職することとなりました。皆さんありがとうございました。代わりに阿部亜紀保育士と湊恵理子保育士がひよこ組に佐々木優衣さんが保育に配属になります。大町邦子さんが豊間根保育園から第一保育所に調理員として異動になりました。

1月の在籍は男39名、女41名、計80名です。

所長 舟田 昌子



- 12日（金）みずき団子作り
- 17日（水）避難訓練
- 19日（金）誕生会 園内研修
- 22日（月）苦情解決委員会
- 25日（木）職員会議
- 26日（金）ごっこあそび
- 2月3日（土）2, 3歳児保育参観



- ♪4さいになりました♪
- 11日 たろう ふみえさん
- ♪5さいになりました♪
- 7日 さかもと ゆきさん

12月の苦情解決機関利用はありませんでした。